
SITZUNGSPROTOKOLL

UBER DIE OFFENTLICHE SITZUNG DES
GEMEINDERATES DER STADT GLOGGNITZ

Donnerstag, 7. Oktober 2O2t
im Stadtsaal des Stadtamtes Gloggnitz

Beginn: 19,00 Uhr
Ende: 19.50 Uhr

Vorsitzende: Bürgermeisterin Irene Gölles

Anwesend:
1. Vbgm Santner Erich
2. StR Mag. Blümel Klaus
3. StR Ing. Kasper Peter
4. StR Hahnl Wolfgang
5. StR Malik Herbert
6. StR Wernhart Friedrich
7. GR Rodharth Kerstin
8. GR Gefäll Martin
9. GR Leitenbauer Siegfried
10.GR Samitsch Karl
11.GR Weinold Manuel
12,GR Rottensteiner Roman
13.GR Sanja Fuxreiter
14.GR Ing. Bauer Harald
15.GR Hintringer Iris
16.GR Michael Baci
17.GR Müller Werner
1B.GR Hofer Helmut
19.GR Mag. Alfanz-Nagl Martina
20,GR Ing. Griessner Ferdinand
21.GR Katharina Ritzinger
22.GR Ing. Schabauer Johann
23.GR Hardteck Thomas

Entschuldigtr
GR Binder Erich
GR Haiden Susanne
GR Smetana Bettina
GR Fink Manfred
GR Ing. Harsieber Nina

Schriftführer: ADir. Eva Pauser, M.A., MPA
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FESTSTELLUNGENI
Die Bürgermeisterin begrüßt die Anwesenden. Die Sitzung wurde innerhalb der
gesetzlichen Frist einberufen und kundgemacht. Die Feststellung der anwesenden
Gemeinderäte ergibt die Beschlussfähigkeit des Gemeinderates gemäß $ 48 der
NO GO.

Zur Abfassung des Protokolls vom 10.08.202t werden keine Einwände
vorgebracht, es ist somit genehmigt.

Die Bürgermeisterin informiert, dass die Grünen einen Dringlichkeitsantrag
eingebracht haben und zwar:
W ette re re i g n i sse - H och w a sse rsc h u tz m a ß n a h m e n
Beschluss: Die Aufnahme wird mit den Stimmen der WfG und SPÖ gegen die
Stimmen der ÖVp (StR Wernhart, GR Mag. Alfanz-Nagl, GR Ritzinger und GR
Griessner), Grüne (GR Schabauer), FPö (GR Hardteck) und GR Bauer (WfG)
abgelehnt,

Die Bürgermeisterin gibt dazu nach Abschluss der Tagesordnung eine Erklärung
ab.

1.OO Ausschuss für Finanz-, Personal- und Wirtschaftsangelegenheiten
und Wirtschaftsförderung Ref. StR Mag. Klaus Blümel

1.O1 nicht öffentlich
Siehe Protokoll über die nichtöffentliche Sitzung des Gemeinderates
Beschlussr 2.2920

1.02 nicht öffentlich
Siehe Protokoll über die nichtöffentliche Sitzung des Gemeinderates
Beschluss: 2.292L

1.03 nicht öffentlich
Siehe Protokoll über die nichtöffentliche Sitzung des Gemeinderates
Beschluss: 2.2922

L.O4 nicht öffentlich
Siehe Protokoll über die nichtöffentliche Sitzung des Gemeinderates
Beschluss: 2.2923

1.O5 nicht öffentlich
Siehe Protokoll über die nichtöffentliche Sitzung des Gemeinderates
Beschluss: 2.2924

1.06 Weiterführung der Klima-Modellregion Schwarzatal in der Periode
4122-312s
Der Gemeinderat beschließt die Weiterführung der Klima Modellregion
Schwarzatal in der Periode 04/2022 - 03/2025 für weitere 3 Jahre.
Die Gemeinde wird sich an der programmgemäßen Eigenmittelaufbringung
mit jährlich € 0,575 pro Gemeindebürgerln (Basis 2O2O) im Zeitraum
04/2022- O3/2O25 beteiligen (Gloggnitz € 10.198,20).
Bedeckung: L/520-7577
Beschluss: einstimmig angenommen 2.2925
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1.O7 Fischerei - Abgeltung Beeinträchtigungen durch die OBB Baustelle
Oie ÖAA Infra hat im beiliegenden Schreiben informiert, dass die
Stadtgemeinde Gloggnitz für die Beeinträchtigung der Fischereirechte durch
die Baustelle Semmering-Basistunnel eine Entschädigung als
Fischereiberechtigter in der Höhe von € 9.367,68 netto erhalten soll.
Die Stadtgemeinde Gloggnitz hat bereits mehrmals eine Abgeltung
bekommen, diese wurde immer vom Gemeinderat beschlossen.
Von dieser Summe soll der 1. Gloggnitzer Fischereiverein € 7.367,68
erhalten und € 2,000, behält sich die Stadtgemeinde Gloggnitz für
angefallene Sanierungsarbeiten ein.
Der Gemeinderat beschließt diesem Antrag zustimmen.
Bedeckung: L/84+BL6
Beschluss: einstimmig angenommen 2.2926

1.O8 Ankauf eines Traktors für den Bauhof samt Zusatzgeräten
Der Gemeinderat beschließt für den Bauhof einen neuen Traktor und zwar
einen John Deere Allradtraktor anzukaufen. Folgender Bestpreis wurde
ermittelt:
John Deere Allradtraktor 6120M, kompl. Stufenlos-Getriebe 40 km/h, lt.
Anbot Sonderpreis vom Lagerhaus Gloggnitz/Eggendorf

netto €.83.291,67
MWSI € 16,.208,33
Brutto€ 99.950,00

Weiters beschließt der Gemeinderat folgende Zusatzgeräte anzukaufen :

Einen Böschungsmäher und einen Streuwagen. Diese beiden Geräte können
über die Bundesbeschaffung angekauft werden.
Böschungsmäher:
Frontauslegermähgerät MFK 500 netto € 50.952,77

MWSt € 10.190,55
Brutto€ 6L.L43,32

Zuzüglich Sauter Frontpaket LTC Sonderpreis netto € L4.150,-
MWSI € 2.830.-
Brutto € 16.980,-

Streuwagen Kahlbacher AGRYS 100 netto € L4.979,OL
MWSI € 2.995,80
Brutto € L7.974,82

Die Gesamtkosten für den neuen John Deere Allrakttraktor betragen:
Traktor
Fronta usl ege rmä h gerät
Frontpa ket
Streuwagen
Gesamtkosten brutto

€ 99.950,00
€ 6I.L43,32
€ 16.980,00
€ L7.974,82
€ 196.048,L4

Die Gesamtkosten für den Steyrer Traktor inkl. Achsabstützung und
Zusatzgeräten kostet brutto € 195.191,06.
Das Fahrzeug muss nach der GR Sitzung bestellt werden und wird dann im
Mai 2022 geliefert und bezahlt.
Bedeckung : t/820-0400 Bauhof Fahrzeuge
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Beschluss: einstimmig angenommen 2.2927
1.O9 Ankauf eines Radladers für den Bauhof

Der Gemeinderat beschließt für den Bauhof einen neuen Radlader
anzukaufen. Es wurden 3 Anbote eingeholt, Bestbieter ist die Firma
Ascendum Österreich Volvo.
Neupreis netto € 125.800,00
MWSt € 25.160,00
Brutto € 150.960,00
Der Gemeinderat beschließt das Fahrzeug im 1. Jahr anzumieten und wir
zahlen dafür € 2.893,00 netto pro Monat. Der Volvo wird 2022 im Frühling
geliefert. Im Jahr 2023 wird das Fahrzeug dann um netto € 94.442,00
gekauft.
Bedeckung: IlB2O-0400
Beschluss: einstimmig angenommen 2.2928

1,10 Maisstärke Müllsäcke - Preiserhöhung ab 6.7.2O2L
Der Gemeinderat beschließt, dass rückwirkend ab 06.07.2021 die Preise für
Maisstärke-Müllsäcke auf folgende Preise angepasst werden :

Bio-Einstecksack 101 € 4,50/Rolle
Bio-Einstecksack 1201 € 0,75lStück
Bio-Einstecksack 2401 € l,--lStück
Bedeckung : 2/ 852+8L0 ; tl 852-400
Beschluss: einstimmig angenommen 2.2929

1.11 Subventionsansuchen Evang. Pfarrgemeinde - Turm-Fest
Der Gemeinderat der Stadt Gloggnitz beschließt an die Evangelische
Pfarrgemeinde eine Subvention in der Höhe von € 40O,-- für das Jahr 202L
zu vergeben.
Die Subvention ist widmungsgemäß im Sinne der Eingabe zu verwenden.
Bed kunq : L/O6L-757L
Beschluss: einstimmig angenommen 2.2930

t,lz Projekt ,,Gloggnitz goes Moz-ART" Zweckänderung der veran-
sch lagten M ittelverwendu n gen / Su bventionsa nsuchen Verein
,,Moz-ART"
Der Gemeinderat beschließt, einer Subventionsvergabe für den Verein ,,Moz-
ART' in der Höhe von € 70.080,-- und einer damit verbundenen Zweck-
änderung und somit Erhöhung des Voranschlages für das Konto L/3BL-757L
in der Höhe von € 70,080,-- und einer Reduktion des Voranschlages am
Konto L/38t-728 um € 78.360,-- zuzustimmen.
Die Bedeckung erfolgt weiterhin über die Investitionsrücklage und betrifft
das Konto 2/3BL+895001, in der Höhe von € 70.080,--.
Die Subvention ist widmungsgemäß im Sinne der Eingabe zu verwenden,
Die vorgestreckten Zahlungen für das Projekt ,,Gloggnitz goes Moz-Arl',
welche über das Konto L/3BL-728 getätigt wurden, werden von der Firma
Match-Group an die Stadtgemeinde Gloggnitz zurückgezahlt und
anschließend direkt mit dem Verein verrechnet.
Die restlichen € 9.600,--, die für die Bedeckung des Kontos L/3BL-728 nötig
sind, werden vom Verein Moz-ART ebenfalls noch heuer zurückgezahlt.
Bedeckung : tl3BL-757L, Ll38L-728, 2/3BI+895001
Beschluss: einstimmig angenommen Z.Z)3L
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1. 13 Su bventionsa nsuchen,,Stadtentwickl u ngsverein Netzwerk
Gloggnitz"
Der Gemeinderat der Stadt Gloggnitz beschließt an den
,,Stadtentwicklungsverein Netzwerk Gloggnitz" eine Subvention in der Höhe
von € 10,000,-- für das Jahr 202L zu vergeben.
Die Subvention ist widmungsgemäß im Sinne der Eingabe zu verwenden.
Bedeckungt 1/06L-757L
Beschluss: einstimmig angenommen 2.2932

2.0 Wohnungen, Liegenschafts- und Agrarangelegenheiten
Ref. StR Friedrich Wernhart

2.01Anmietung eines Bürgerplanungsbüros, ehem. Trafik Sinnreich
Der Gemeinderat beschließt in der Hauptstraße 30 die ehemalige Trafik
Sinnreich zu den im beiliegenden Mietvertrag festgesetzten Bedingungen ab
07.LO.2021 als Bürgerplanungsbüro anzumieten :

Das Geschäftslokal hat eine Größe von 63 m2 und besteht aus einem Büro-
raum und einem Aufenthaltsraum. Der Durchgang zum WC wird gestattet.
Der Hauptmietzins beträgt € 529,2O dazu kommen Betriebskosten und
Verwaltungskosten, dies ergibt insgesamt € 655,40. Die Miete erfolgt
gemäß 9 6 Z 16 UstG unecht umsatzsteuerbefreit.
Der dem Beschluss zugrunde liegende Mietvertrag wird dem Sitzungs-
protokoll als wesentlicher Bestandteil beigeschlossen.
Bedeckun g: L/77L-700, Miet- und Betriebskosten Stadtentwicklungsverein
Beschluss: einstimmig angenommen 2.2933

2.02Wohnungsvergabe Schulgasse 7 a / 12
Siehe Protokoll über die nichtöffentliche Sitzung des Gemeinderates
Beschluss: 2.2934

2.03Wohnungsvergabe Schulgasse 1 1/5
Siehe Protokoll über die nichtöffentliche Sitzung des Gemeinderates
Beschluss: 2.2935

2.04Wohnu ngsvergabe Schulgasse 7 | 4
Siehe Protokoll über die nichtöffentliche Sitzung des Gemeinderates
Beschluss: 2.2936

2,O5 Wohnungsvergabe Rosengasse 5/3
Siehe Protokoll über die nichtöffentliche Sitzung des Gemeinderates
Beschluss: 2.2937

3.OO Bauwesen und öffentliche Einrichtungen Ref. VBgm Erich Santner
3.01 Landesstraße L 4168 Vertrag zwischen dem Land Nö und der

Stadtgemeinde, Errichtung einer Wasserleitung
Der Gemeinderat beschließt mit dem Land NÖ - Gruppe Straße einen
Vertrag abzuschließen, welcher zufolge der Herstellung einer Wasserleitung
in der KG Aue notwendig ist.
Der dem Beschluss zugrunde liegende Vertrag wird dem Sitzungsprotokoll
als wesentlicher Bestandteil beigeschlossen.
Beschluss: einstimmig angenommen 2.2938
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3.02 Rosa Haselbacher, Ansuchen um Benützung öffentl. Gut
Der Gemeinderat beschließt mit Rosa Haselbacher aus 2881 Kirchberg am
Wechsel, Nebelsbach 17 ein Benützungsübereinkommen für einen Teil des
Grundstückes Nr 987/2, EZ L099, KG Gloggnitz, Öffentliches Gut
abzuschließen.
Das dem Beschluss zugrunde liegende Benützungsübereinkommen wird dem
Sitzungsprotokoll als wesentlicher Bestandteil beigeschlossen.
Beschluss: einstimmig angenommen 2.2939

4.OO Umwelt und Abfallbeseitigung Ref. StR Wolfgang Hahnl
4.OL Energiebericht 2O2O

StR Wolfgang Hahnl bringt dem Gemeinderat den Energiebericht 2020 zur
Kenntnis.
Beschluss: zur Kenntnis genommen 2.2940

5.00 Prüfungsausschuss Ref. GR Helmut Hofer in Vertretung für
GR Ing. Nina Harsieber
Am 4.t0.2021 wurde eine unangesagte Gebarungsprüfung durchgeführt, sie
ergab die Übereinstimmung, Richtigkeit, Zweckmäßigkeit und
Wirtschaftlichkeit der Gebarung.
Nach Verlesen des Prüfberichtes stellt die Referentin den Antrag, diesen
Bericht zur Kenntnis zu nehmen,
Beschluss: Zur Kenntnis genommen

Angeschlossen sind:
. Einladungskurrende vom L.L0.202L
. Kundmachung vom 1.L0.202t
. Prüfbericht vom 4.LO.2O2L
o Mietvertrag Bür.gerplanungsbüro Fam. Sinnreich unter Punkt 2.01
. Vertrag Land NO - Verlegung Wasserleitung unter Punkt 3.01
o Benützungsübereinkommen Rosa Haselbacher unter Punkt 3.02
. Energiebericht unter Punkt 4.01

Nach Abschluss der Tagesordnung:

Die Bürgermeisterin informieft über die bevorstehenden Termine:
. Samstdg,9.10. Tag der offenen Türe in der NMS
. Samstäg,9.10. Oktoberfest am Sportplatz
. Außerdem beginnen nächste Woche die Zivilschutzinformationen zum

Thema Blackout
e Mittwoch, 20.10. findet eine tolle Veranstaltung im Stadtsaal zum Thema

Klang und Bild statt.
Bürgermeisterin: Zum Thema Hochwasserschutz möchte sie informieren, dass
das Projekt Hochwasserschutz Auebach ganz oben auf der Prioritätenliste steht,
StR Ing. Kasper möchte noch informieren, dass der Hochwasserschutz Auebach
im Budget 2022 drinnen ist und mit Sicherheit seitens der Gemeinderführung
priorisiert wird. Es gibt noch Probleme mit den Grundablösen.
StR Mag. Blümel: Wie sie alle wissen, sind im Budget nur Planungszahlen, wir
brauchen für das Hochwasserschutzprojekt die Gemeine Schottwien und die
Grundeigentümer an Bord. Außerdem brauchen wir dann auch noch die
Förderungszuschüsse vom Land und vom Bund, bevor wir etwas bauen können.
GR Ing. Schabauer: Ja, aber wir brauchen diese Vorarbeiten und wir müssen
anfangen.
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StR Wernhart: Das Projekt HWS Aue kostet viel Geld, er hat dunkel 15 Mio. Euro
in Erinnerung,
StR Mag. Blümel: Die Finanzierung ist ein großes Problem, wir müssen uns mit
dem Bund und Land abstimmen.
StR Wernhart: Hier läuft GR Schabauer offene Türen bei seiner Fraktion ein, Wir
müssen mit Nachdruck daran arbeiten.
StR Mag. Blümel: Wir brauchen ein Retentionsbecken und ein Geschiebebecken,
wir arbeiten schon lange daran und wir müssen auch noch ein paar schwierige
Bürgerlnnen vom Projekt überzeugen.
Bürgermeisterin: Sie wird mit der Gemeinde Schottwien Kontakt aufnehmen und
dann soll im nächsten Bauausschuss über den Stand des Vorhabens informiert
werden.

GR Hintringer: Sie lädt nochmals alle Gemeinderäte zu der Veranstaltungsreihe
Blackout im Stadtsaal ein. Bitte unbedingt bei Herrn Deditz anmelden, da wir
eine begrenzte Teilnehmeranzahl wegen der Coronabestimmungen haben.

Diese Niede aus 7 Seiten.

Für WfG: Die Bürgermeisterin:

a-/ t{wt:ü/ ...€t-" fe'^reo

Für e Für die SPÖ: Die Schriftführerin:

/M/fuI

r die Grü n Für die FPÖ:

Diese Niederschrift liegt gemäß den Bestimmungen des 5 53 der NÖ Gemeinde-
ordnung vom 18.I0.202t bis einschließlich 25.L0.202L zur Einsicht auf.

Die Bürgermeisterin:
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